
제 89차 대학평의원회 회의록
회의일자: 2025.04.18.

1. 회의 일시: 2025년 4월 18일(수) 10:00
2. 회의 장소: 온라인(Zoom)
3. 위원 정수: 11명
4. 재적 위원 수: 11명
5. 참석위원: 이경학(의장), 이동후, 강명주, 하광민, 김윤경, 김종관, 김기대, 장지완, 김산, 윤예원
   불참위원: 박노희(외부위원)
6. 회의안건
    1) 심의 안건
      제1호 안건: 2026학년도 학사학위전공심화 학과 신설 및 입학정원 조정 심의
    2) 자문 안건
      제2호 안건: 2024 회계연도 교비회계 결산 자문 
      제3호 안건: 2024 회계연도 등록금회계 잉여금 사용 계획서(안) 자문 
7. 회의내용
성원보고: 간사가 재적 위원 11명 중 10명 참석으로 대학평의원회 운영규정 제 7조(의사 및 의결정족수) 
‘평의원회는 재적위원 과반수 출석으로 개회하고, 출석위원 과반수의 찬성으로 심의 의결한다.’에 의해 개
회 정족수가 충족되었음을 보고하다. 
이경학 의장: 성원되었음을 확인하고, 제88차 대학평의원회 개회를 선언하다. 
간사가 전차회의록을 낭독하다. 전차 회의록 채택 여부를 묻다. 강명주 위원의 동의와 김윤경 위원의 재청
으로 회의록을 채택하다.

 1) 심의 안건
제1호 안건:  2026학년도 학사학위전공심화 학과 신설 및 입학정원 조정 심의
이경학 의장: 제1호 안건을 상정하고, 전략지원처처장에게 2026학년도 학사학위전공심화 학과 신설 및 입
학정원 조정심의(안)에 대한 설명을 요청하다.
전략지원처장: 전공심화학과 신설 및 입학정원 조정을 위한 관련근거와 구조조정 원칙과 절차를 설명하다.
구조조정(안)의 수립확정을 위해 대학평의위원회 심의가 필요하며, 융합콘텐츠학과신설을 위해 애니메이션 
학과 외 5개 학과에서 13명의 정원을 감축하고, 교육부 신규인가 승인을 통해 정원조정(안)이 확정됨을 부
연 설명하다. 융합콘텐츠학과 신설과 관련하여 융합콘텐츠스쿨 정광조원장이 부연 설명함을 말하다. 
이경학 의장: 융함콘텐츠스쿨 정광조 원장에게 추가 설명을 요청하다. 
정광조 원장: 전공심화 학과신설에 대한 재학생들의 요구가 높고, 차세대컨텐츠 기술에대한 선호가 많아 
전공심화 학과신실이 필요해짐을 설명하다. 또한 교수기업을 통한 실무 OJT가 가능함을 보충 설명하다. 
이경학 의장: 13명 정원으로 한 학기 5개 교과목으로 학과 운영이 가능한지와 모집에 문제는 없는지를 정
광조 원장에게 질의하다. 
정광조 원장: 사전수요 조사결과 충분한 수요가 있음을 확인하였으며, 추가 교과목도 준비 중임을 설명하
다.
이동후 위원: 수요조사결과와 실제는 오차가 크며, 사전 연구조사가 충분히 시행되었는지를 묻다. 
정광조 원장: 사전 연구조사가 있어으며, 연구조사 결과는 교무위원회에서 공지되었음을 설명하다.      



이경학 의장: 추가 질문이나 의견이 있는지를 묻다.
이경학 의장: 김기대 위원의 동의와 하광민 위원의 재청으로 제1호 안건을 원안 가결하다. 

 1) 자문안건
제2호 안건: 2024 회계연도 교비회계 결산(안) 자문
이경학 의장: 제2호 심의 안건을 상정하고, 실무자(김산)에게 2024회계년도 결산(안)에 대한 설명을 요청하
다.
실무자(김산): 2024 회계연도 교비(등록금+비등록금) 자금계산서 내용을 설명하다. 당기자금수입은 419억
이며, 미상용 전기이월자금은 44억이며, 당기 자금지출은 441억이고 미사용 차기이월자금은 22억임믈 상
세 설명하다. 2024회계년도 교비 재무상태표 작성결과 유동자산은 150억, 투자와 기타자산 517억, 고정자
산 296억으로 자산총액이 964억이며 전기대비 37억이 증가하였음을 설명하다. 유동부채는 127억, 고정부
채3천6백만원, 고유목적사업준비금 34억, 기본금 800억으로 부채와 기본금합계가 자산총액과 같은 946억
임을 설명하다. 교비회계 운영계산서는 수입 445억, 보수, 관리운영비 등과 기본금 대체액등 지출 총액이 
470억으로 운영 차손이 27억 발생했음을 설명하다. 
 등록금회계 자금계산서에 주요내용을 상세설명하고, 등록금회계 자금계산서에 발생한 잉여금이 966백만
원 발생하였으며, 이는 별도안건으로 잉여금 사용계획(안)을 자문받아야 함을 설명하다. 
이경학 의장: 이월금사용은 어떻게 처리되는지 질의하다. 
실무자(김신): 이월금은 본예산 편성시 잉여금 처분원칙에 따라 사용해야 함을 설명하다.  
이경학 의장: 질문이나 의견이 있는지를 묻다. 
이경학 의장: 하광민 위원의 동의와 이동후 위원의 재청으로 제2호 안건을 원안 가결하다.  

제3호 안건: 2024 회계연도 등록금회계 잉여금 사용 계획서(안) 자문
이경학 의장: 제3호 심의 안건을 상정하고, 실무자(김산)에게 2024 회계연도 등록금회계 잉여금 사용 계획
서(안) 에 대한 설명을 요청하다.
실무자(김산): 등로금회계 이월금중 본예산 상 정기이월금을 제외하고 966백만원의 잉여금이 있음을 설명
하고, 이중 688배만원이 실습실 및 교육시설 환경개선자금으로 명시이월 되었음을 상세 설명하다. 
하광민 위원: 잉여금의 용처를 달리 정할 수 있는 지를 묻다. 
실무자(김산): 본예산 평성시 잉여금 처리 원칙을 달리 정하면 용처를 달리 할 수 있음을 설명하다. 
이경학 의장: 추가 질문이나 의견이 있는지를 묻고 제3호 안건 처리에 관한 의견을 묻다.
이경학 의장: 장지완 위원의 동의와 김윤경 위원의 재청을 확인하고, 3호 심의 안건을 원안 가결하다. 

이경학 의장: 추가 논의할 것이 있는지를 묻다. 

페회선언: 추가  사항 없음을 확인하고 폐회를 선언하다.(10시 45분)

 위의 사실을 확인함

2025년 4월 28일



붙임1. 회의화면 캡처


